

Communiqué du Parti Socialiste de Pertuis 2 juillet 2025

Chaleurs extrêmes : Pertuis doit s'adapter au changement climatique !

Alors que la France traverse une nouvelle période de canicule, il est urgent de prendre conscience que ces épisodes de chaleurs extrêmes vont se multiplier et s'intensifier dans les années à venir. Le dérèglement climatique n'est plus une hypothèse : c'est notre quotidien et Pertuis doit s'y préparer.

Nos écoles souffrent de la chaleur

À quelques jours des vacances, les enfants de nos crèches, écoles maternelles et primaires sont déjà confrontés à des conditions d'accueil difficiles. Certaines classes n'ont pas de climatisation. Des enseignants nous ont alertés : il leur faut parfois apporter eux-mêmes des ventilateurs, les enfants souffrent de maux liés à la chaleur, les conditions de travail et d'apprentissage deviennent éprouvantes pour tous.

Et ce n'est pas fini : les centres aérés accueilleront bientôt nos enfants dans ces mêmes bâtiments, sans amélioration des conditions climatiques.

Les épisodes caniculaires s'étendent désormais dès le mois de mai et jusqu'à septembre. La municipalité doit prendre conscience du phénomène et agir dès maintenant ! Quelles solutions immédiates vont être mises en place pour rafraîchir les locaux scolaires qui ne le sont pas encore : ventilateurs, climatiseurs, stores ?

Quelles mesures concrètes sont prévues pour adapter nos écoles dans les années à venir ? La végétalisation des cours de récréation est une piste pour réduire la température. Plusieurs conseils d'écoles en font la demande.

Repenser notre ville pour l'avenir

Au-delà de l'urgence, nous appelons à une vision d'avenir, une vision réfléchie et co-construite avec tous les partenaires. Il faut repenser l'aménagement urbain pour limiter les îlots de chaleur, créer des corridors de fraîcheur, favoriser les mobilités douces et privilégier le végétal au béton.

À ce titre, nous demandons que la **transformation de la place de la Diane** soit l'occasion d'ajouter des espaces végétalisés en remplacement de l'actuel îlot « Murette ». Et nous réaffirmons notre proposition de **faire du stade Bonnaud un grand parc arboré et fleuri**, véritable poumon vert, ombragé, au cœur de Pertuis, accessible à toutes et tous, et refuge de fraîcheur en cas de canicule. Dans la zone du **Jas de Beaumont**, nous demandons la **création d'un grand parc arboré** qui sera utile pour absorber les eaux pluviales et la construction d'une passerelle piétons/vélos au-dessus du Boulevard Jean Guigues.

La ville de demain se prépare aujourd'hui. Faisons collectivement les bons choix.

La section socialiste de Pertuis

Contact :

Jérôme Narbonne,
Responsable du Parti Socialiste de Pertuis
contact@pertuis-socialiste.fr